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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA 

SESSÃO ORDINÁRIA DO PRI-

MEIRO PERÍODO DA SÉTIMA 

LEGISLATURA, REALIZADA ÀS 

DEZESSETE HORAS E TRINTA 

MINUTOS DO DIA DEZ DE JU-

LHO DE DOIS MIL E DEZESSE-

TE. PRESIDÊNCIA DO VEREA-

DOR LUIZ CARLOS BARBIERI.... 

 

 

Aos dez dias do mês de julho do ano de dois 

mil e dezessete, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordinariamen-

te. Havendo número legal, em nome de Deus, o Presidente interino Luiz Carlos Barbi-

eri, abriu os trabalhos da Décima Primeira Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezes-

sete. Dando prosseguimento, solicitou ao Secretário interino Israel Stauffer Scherrer 

que verificasse a presença dos Senhores Vereadores e em seguida convidou o Vereador 

Leonel Meneguite para ler um versículo da Bíblia. A Sessão prosseguiu com a discus-

são e votação da Ata da Oitava Sessão Ordinária do Primeiro Período da Sétima Legis-

latura, realizada no dia vinte e nove de maio de dois mil e dezessete. O Vereador Cle-

ber Tadeu Ferreira Moronari solicitou aparte que lhe foi concedida e disse: Primeira-

mente boa noite, quero manifestar minha indignação em questão das Atas principal-

mente da Oitava Sessão Ordinária do dia 29 de maio, onde não há concordância verbal, 

não há vírgulas, e palavras distorcidas que dão amplo sentido as palavras, outra questão 

também da parte da nomenclatura das falas, a uma organização erronia em questão das 

falas, e muitas falas não entram em questão ou deixam de aparecer. Acho, Senhor Pre-

sidente, hoje substituindo o Vereador Adriano, que não podemos votar uma Ata tão 

errada, que justifica muitos erros, para nós, se votarmos essa Ata é uma situação, como 

professor é muito difícil votar uma questão desta, sem concordância com ambiguidade 

de palavras enfim. A Vereadora Marciele Alves solicitou aparte que lhe foi concedida e 

disse: Boa noite a todos, quero manifestar que na Oitava Sessão pedi a fala na Tribuna, 

e não consta a minha fala na Ata, gostaria que fosse revisto isto para regularizar e ficar 

correto. Vereadora Larissa de Paula Poubel Gazolli solicitou aparte que lhe foi conce-

dida e disse: Boa noite a todos, também gostaria de reforçar aqui, que nesta Ata as or-

dens de apresentação de Vereadores estão trocadas, eu não era a primeira e veio com 

primeira liderança partidária na Oitava Sessão Ordinária e tem alguns erros de concor-

dância, gostaria que fosse revisto. Aparteando, o Vereador Luiz Carlos Barbieri disse: 

também em minha fala tive alguns erros de português nessa Sessão no dia vinte e nove 

de maio, e cabeçalho da Ata vem realizada no dia vinte e cinco de janeiro, existem al-

guns erros que até em data não estão batendo em algumas coisas, rejeitadas por unani-

midade. A Sessão prosseguiu com a discussão e votação da Ata da Nona Sessão Ordi-

nária do Primeiro Período da Sétima Legislatura, realizada nos dias doze de junho de 

dois mil e dezessete. O Vereador Cleber Tadeu Ferreira Moronari solicitou aparte que 

lhe foi concedida e disse: Peço a parte também nesta discursão que nesta Ata também 
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no dia doze como consta na Ata o Vereador Leonel, questiona junto com o Vereador 

Emerson e não consta nesta também, isto foi na Décima, na última, mas falta de con-

cordância, os erros ortográficos grosseiros faça com que reprovemos, rejeitemos para 

que possa ser corrigido, em questão ao Vereador Luiz Carlos houve um Ctrl C, Ctrl V, 

a fala do mês de abril no mês de junho, interessante que temos até a páscoa. Rejeitada 

por unanimidade. O Presidente interino Luiz Carlos Barbieri, prosseguiu com a discus-

são e votação da Ata da Décima Sessão Ordinária do Primeiro Período da Sétima Le-

gislatura, realizada no dia vinte e seis de junho de dois mil e dezessete, que foi rejeitada 

por unanimidade. Prosseguindo, o Presidente solicitou ao Secretário que fizesse a leitu-

ra do Expediente................................................................................................................. 

.............................................................. E X P E D I E N T E............................................. 

Mensagem n° 12 capeando o projeto de Lei n° 12 de 30 de junho de 2017, de autoria do 

Poder executivo Municipal, Autoriza celebração de Convênio com o Poder Judiciário do 

Estado do Espírito Santo para a cessão de servidores ou estagiário para atuar no Fórum 

da Comarca de São Domingos do Norte, e dá outras “Às Comissões Permanentes”........... 

Indicação nº 048, de 06 de julho de 2017, de autoria da Vereadora Israel Stauffer Scher-

rer, “Solicitando o calçamento da Rua das Orquídeas, no Bairro Caixa”. “Encaminha-se” 

Indicação nº 049, de 06 de julho de 2017, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scher-

rer, “Solicitando a realização de manutenção e melhoria na ponte localizada no Córrego 

Maria Helena, no Terreno da Senhora Luzia Buzato “Encaminha-se”................................. 

Indicação nº 050, de 06 de julho de 2017, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scher-

rer, “Solicitando que sejam realizados os reparos necessários na Rua Mário Caetano, 

neste Município”. “Encaminha-se”....................................................................................... 

Indicação nº 051, de 06 de julho de 2017, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scher-

rer, “Solicitando que sejam realizados os reparos necessários na Rua Sete de Setembro, 

neste Município”. “Encaminha-se”....................................................................................... 

OF/N° 123/2017 – GP, 05 de julho, do Prefeito Municipal de São Domingos do Norte, 

encaminhado a Vossa Excelência, mensagem nº 12 e Projeto de Lei n° 12 de 30 de junho 

de 2017. “Cientes”................................................................................................................ 

OF/N° 125/2017 – GP, de 06 de julho de 2017, do Prefeito Municipal de São Domingos 

do Norte, encaminhando relação de servidor, bem como exoneração e admissões “Cien-

te”......................................................................................................................................... 

Convite da Comissão Pró-Fundação da ASCAMES. Para participar da reunião dos Pre-

sidentes das Câmaras Municipais da Microrregião Noroeste conforme segue: data: 13 de 

julho de 2017 às 14h na Câmara Municipal de Colatina. “Ciente”..................................... 

Ofício/PMES/8°BPM/3ªCIA/N° 030/2017 registra a gratificação a Vossa Senhoria e 

demais Vereadores que compõem a Câmara Municipal de São Domingos do Norte pela 

homenagem recebida por meio da Moção de Agradecimento, no dia 26/06/2017. “Cien-

tes”....................................................................................................................................... 

Convite da FASG Faculdade de São Gabriel da Palha, convidando para o momento de 

festejar a vitória alcançada por nossos alunos do curso Técnico em Enfermagem e do 

Curso Técnico em Segurança do Trabalho, nos dias 24 de julho de 2017, Culto de Ação 

de Graças ÁS 19h, na Igreja Presbiteriana Siquém na Av. Presidente Castelo Branco – 

São Gabriel da Palha, no dia 25 de julho de 2017, Missa de Ação de Graças às 19h, na 
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Paróquia Arcanjo Gabriel – São Gabriel da Palha e no dia 26 de julho de 2017, Colação 

de Grau, na Câmara Municipal de São Gabriel da Palha “Ciente”..................................... 

Convite da FASG Faculdade de São Gabriel da Palha convida para a solenidade de co-

lação de Grau dos Concludentes da 2ª Turma de Graduação em Análise e Desenvolvi-

mento de Sistemas, nos dias 24 de julho de 2017, Culto de Ação de Graças ÁS 19h, na 

Igreja Presbiteriana Siquém na Av. Presidente Castelo Branco – São Gabriel da Palha, 

no dia 25 de julho de 2017, Missa de Ação de Graças às 19h, na Paróquia Arcanjo Ga-

briel – São Gabriel da Palha e no dia 26 de julho de 2017, Colação de Grau, na Câmara 

Municipal de São Gabriel da Palha “Ciente”...................................................................... 

Paróquia São Domingos Diocese de Colatina, tem a honra de convidar Vossa Excelên-

cia e Vereadores desta Casa, para participar do 9° dia da Novena da Festa do Padroeiro 

dia 05/08, Intenção pela Unidade Paroquial e elo Be Público, e no dia 08/08, Intenção 

pela Ética na Política e pela Paz. E para as demais celebrações “Cientes”......................... 

 

.................................................................TRIBUNA LIVRE............................................ 

Não houve...........................................................................................................................  

 

................................................................ORADORES....................................................... 

Não houve...........................................................................................................................   

 

......................................... L I D E R A N Ç A S P A R T I D Á R I A S ........................ 

LEONEL MENEGUITE (PMDB): Boa noite a Mesa, Vereadores, assembleia e funci-

onários. Venho novamente a tribuna falar dos problemas que estão acontecendo nas 

Atas, que já estão passando dos limites, que nós, Vereadores, juntamente com o Senhor 

Presidente tivéssemos uma conversa, marcar uma reunião para vermos o que está acon-

tecendo e decidir juntos para não continuar, porque senão vai acabar atrapalhando a nós, 

Vereadores, e até mesmo os funcionários com esta situação. Uma boa noite a todos.......... 

MARCIELI ALVES (PSB): Boa noite a Mesa Diretora, todos os Vereadores, demais 

presentes, gostaria apenas de esclarecer a todos sobre o boato que está nas ruas, a respei-

to da bolsa gasolina que nós, Vereadores, criamos, então é até uma difamação com os 

nossos nomes, são vários comentários nas ruas e em redes sociais. Todos devem ter ou-

vido, isso é mentira, literalmente boatos, estamos empenhados em melhorias para o Mu-

nicípio, sabemos o período de crise que estamos passando, e de forma alguma iriamos 

criar uma bolsa gasolina sabendo da crise que o Munícipio passa. Só queria esclarecer 

que isso são boatos, são mentiras e que estamos trabalhando em prol do Município e não 

para tirar vantagem encima da sociedade, do dinheiro público. Boa noite a todos.............. 

CLEBER TADEU FERREIRA MORONARI (PDT): Boa Mesa Diretora, funcioná-

rios desta Casa, pessoas do Plenário, demais colegas Vereadores, também venho mani-

festar meu repúdio, que vamos assim dizer sobre estas Atas, devido aos erros ortográfi-

cos grosseiros, duplicidade das palavras, dá para entender um termo, um tom, dá para 

entender de uma forma diferente, a ausência de algumas falas dos colegas Vereadores, e 

a questão da ordem de fala, como o Vereador Leonel colocou brilhantemente, vamos nos 

reunir, vamos resolver esta situação, porque senão passa a ter falta de credibilidade para 

com nós, Vereadores. Na verdade chegamos em um momento de não ter a Ata passada, 
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estávamos em uma Sessão e não tinha Ata para entrar em votação, então isso também 

augusta de falar assim, poxa o que os Vereadores estão fazendo. Por isso, precisamos ler 

como fizemos agora dez minutos antes, discutimos as Atas, viemos um pouco mais cedo 

é o primeiro passo, convocar a pessoa responsável ou as pessoas responsáveis por estas 

Atas.  E também existe um dicionário virtual para as palavras, quando ficamos muitas 

vezes em dúvida procuramos o nosso amigo Aurélio né, ai vamos saber certinho, muito 

obrigado boa noite.................................................................................................................   

ISRAEL STAUFFER SCHERRER (PR): Boa noite Mesa, boa noite funcionários des-

ta Casa, pessoas presentes no auditório. Quero reclamar sobre as questões destas Atas, 

meus colegas vamos ter que tomar uma providência o mais rápido possível, não podemos 

aceitar erros dos outros, temos que corrigir, errar uma vez sim, duas, três não e se admi-

tirmos isso estaremos concordando com um erro de quem esta trabalhando errado este é 

meu questionamento. Quanto a questão bolsa gasolina estão falando na rua, chegou até 

no meu WhatsApp tipo uma critica, temos que rebater estes mentirosos, caluniadores que 

estão falando nós por ai, estamos trabalhando sério e podemos provar isso com o dinhei-

ro que temos em caixa, não estamos aqui para brincar e sim para trabalhar encima de 

honestidade, provar para a população que acreditou que somos pessoas sérias, e que va-

mos fazer coisas sérias, então vamos corrigir este erro. Desejo a todos uma boa noite....... 

Em tempo, o Vereador-Presidente Luiz Carlos Barbieri, convidou o Vice-Presidente a 

assumir os trabalhos da Mesa Diretora para que pudesse fazer o uso da Tribuna Livre.. 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa noite a Mesa Diretora, demais colegas Veado-

res, assistência presente, funcionários desta Casa boa noite. Como os colegas colocaram 

aqui a indignação sobre as atas, desde as primeiras Sessões cobrei que não estavam vin-

do para votação, e também acho quem existem muitos erros ortográficos que estão muito 

feios, quem pegar uma Ata desta para ler infelizmente a pessoa, acho que o próprio com-

putador hoje tem recurso para corrigir a ortografia de um texto. Então existe recurso que 

daria essa agilidade, até a pessoa que está manuseando o computador. Outra coisa que o 

Israel leu que achei interessante foi que os Deputados Estaduais hoje em dia já têm dois 

anos e meio de mandato, e até hoje poucos mostraram serviços, e estão querendo valori-

zar quem está junto com o povo que são os Vereadores. O interessante que só falta um 

ano para eleição, eles lembraram disso faltando um uno, estão querendo fundar a Associ-

ação das Câmaras Municipais. Destacar que temos aqui no Norte, estava fazendo um 

apanhado e todos que estão colocando a cara na frente que estão puxando isto, todos são 

pré-candidatos a Deputados no Estado, colegas Vereadores de Câmaras vizinhas, o intui-

to deles não é a criação da Associação para beneficiar as Câmaras Municipais, os Verea-

dores que vão estar lá, filiados, simplesmente nem fui à reunião, Aparteando a Vereado-

ra Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli disse: Vereador Luiz estive presente nesta 

reunião, queria só fazer um reforço a sua colocação, não foi eleito ninguém ainda, não 

houve votação para eleição dos componentes para esta Associação das Câmaras, foi vo-

tado apenas para saber se seria Associação dos Vereadores ou das Câmaras, se fosse dos 

Vereadores não poderia receber emendas através da Associação para ajudar os Municí-

pios, e se fosse dos Vereadores também deveríamos contribuir com a Associação. Então 

foi votado neste dia para ser Associação das Câmaras Municipais, olhando a longo prazo  

teríamos uma maior afetividade através desta Associação, e uma segunda colocação, 
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fiquei como representante do Noroeste, antes de lançar a votação da Associação, vamos 

montar o estatuto. Fiquei muito feliz que de seis municípios da Região Noroeste, São 

Domingos teve uma representante, e estaremos juntos criando este estatuto, não sei se 

esta sua colocação foi direcionada para um ou para outro, foi pensado sim, teve um Ve-

reador de Baixo Guandu que já chegou com uma Comissão pronta, mas derrubamos isso 

e colocamos que tem que ser feita uma eleição por todos que estavam presentes. Até in-

dico que vá às próximas reuniões sobre esta Associação para ter nossos votos garantidos, 

e participarmos, sermos ativos porque vai ser algo que vai trazer benefícios mais à frente, 

então temos que estar bem firmado nisto, porém, a sua preocupação é importante sim e 

temos que estar juntos para cobrar. Continuando do Vereador Luiz Carlos Barbieri dis-

se: Parabéns por ter sido escolhida, e a questão que estou falando é que tenho um amigo 

de Nova Venécia que está de frente, porque vai ser candidato a Deputado Estadual, um 

amigo Presidente da Câmara de Baixo Guandu também é candidato Deputado Estadual, 

então todos eles estão correndo para tentar pegar e ficar à frente da Associação das Câ-

maras, para poder estar utilizando os nobres colegas Vereadores, outros não vão estar 

antenados com a forma que está sendo utilizados, para simplesmente poder utiliza-los 

para uma campanha politica em dois mil e dezoito. Outra questão que a Marcieli colocou 

aqui, também recebi no meu WhatsApp, essa questão do bolsa gasolina que os Vereado-

res iriam aprovar o projeto. Isso aconteceu nessa Casa de Leis, na Legislatura passada, 

entrou em votação, estava como Presidente na época, o Presidente é o voto minerva va-

mos assim diz, você não vota os projetos quem vota são os outros oitos Vereadores, infe-

lizmente os oitos Vereadores que estavam nesta Casa no mandato passado todos foram a 

favor desta Lei na época, esta Lei para se ter uma ideia, teve uma sanção tácita perante 

ao Prefeito, tivemos depois alguns problemas administrativos, pois a Prefeitura era para 

ter mandado de volta para a Câmara na época e sei que pegamos e arquivamos este pro-

cesso. Enquanto Presidente a única coisa que poderia fazer na época era arquivar uma 

vez que houve uma sanção tácita. Gerou uma série de polêmicas e temos alguns colegas 

que foram ex-colegas e candidatos a Vereadores na eleição passada que perderam as 

eleições e hoje estão colocando em facebook, para tentar denegrir a todos nesta Casa de 

Leis, não sei como nosso Presidente vai agir, porque esta infringindo a todos os Vereado-

res. Acho que poderia ver isso até juridicamente para ver com o Presidente para que se 

faça um boletim de ocorrência e buscar quem foi a primeira pessoa que saiu com este 

boato, porque está no facebook e a Policia Civil tem condições de buscar e pedir para 

essa pessoa no mínimo uma leve pena, por tentar denegrir a nossa imagem, então fica 

este pedido, o nosso Presidente está impossibilitado de participar, mas o primeiro ato que 

acredito que deveria se fazer com a Vossa Senhoria era ir até a delegacia de policia civil. 

E hoje quem tem facebook ir lá e fazer um sprint das páginas, têm os nomes das pessoas, 

têm as pessoas que estão compartilhando e fazer isto, todos que compartilharem também, 

pois se a policia quiser fazer ela pode fazer, porque, são acusações falsas que estão jo-

gando na sociedade para denegrir a imagem desta Casa de Lei, então fica aqui meu apelo 

ao Presidente, nós fazemos parte da Mesa Diretora, e o primeiro ato dele é fazer esta 

parte.  O nosso Presidente não está aqui hoje e não gosto de falar porque a pessoa não 

está aqui para se defender, mas infelizmente ele foi meio faltoso com o nosso amigo Le-

onel, acredito que ele deveria ter pedido ao nosso colega Vereador Emerson naquele exa-
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to momento um pedido de retratação em público pelo ato que ele fez nesta Casa de Leis, 

foi uma censura muito desconfortante, acho que as palavras dele, ele deveria esta aqui 

hoje. Tem um requerimento que quem tem que fazer em cima deste ocorrido é a Mesa 

Diretora, então estou colocando, vou deixar com a Doutora para protocolar amanhã nesta 

Casa, o pedido de censura por escrito ao Vereador Emerson Grobério e desculpa ao Ve-

reador Leonel por deflagrar palavras de ofensa e de baixo calão ao nosso Vereador, acho 

que é o mínimo que ele deveria fazer, está aqui meu requerimento. São Domingos do 

Norte, dez de julho de dois mil e dezessete, da Mesa Diretora, peço ao Vereador Israel 

que por gentileza assine comigo, pois fazemos parte da Mesa Diretora, não sei se o Pre-

sidente chega a tempo de protocolar, mas a Mesa Diretora é quatro pessoas, acredito que 

temos mais de cinquenta por cento no caso porque nosso Vereador que deve fazer a cen-

sura faz parte da Mesa Diretora. Então somos dois e somos a maioria no coeficiente de 

três. São Domingos do Norte, dez de julho de dois mil e dezessete, da Mesa Diretora ao 

Vereador Emerson Grobério, Senhor Vereador considerando que compete a Mesa Dire-

tora da Câmara Municipal de São Domingos do Norte, zelar pelo cumprimento do seu 

regimento interno e redigir atos de sua competência conforme art. 28 inciso XV do seu 

regimento interno, considerando que no seu capitulo 8º do decoro parlamentar do regi-

mento interno a Mesa Diretora de São Domingos do Norte, no uso de suas atribuições 

regimentais vem por meio do presente em conformidade ao art. 526, parágrafo 1°, inciso 

II do Regimento Interno da Câmara Municipal de São Domingos, impor a Vossa Senho-

ria a penalidade de censura escrita por ter na Sessão Ordinária do dia vinte e seis de ju-

nho de dois mil e dezessete, desacatado o Vereador Leonel Meneguite, proferindo pala-

vras ofensivas contrariando o dever de todo parlamentar e tratar todos com urbanidade e 

civilidade, Mesa Diretora assinado por Luiz Carlos Babieri Vice-Presidente e Isael Stauf-

fer Scherrer Segundo Secretário, boa noite a todos..............................................................    

  

........................................................... O R D E M  D O  D I A.......................................... 
Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado 

ao Projeto de Lei nº 011, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, em que “Dá 

nome a Rua”. „Aprovado por unanimidade‟........................................................................ 

Segunda discussão o de Lei nº 011, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, em 

que “Dá nome a Rua”. „Aprovado por unanimidade‟......................................................... 

Única votação a Moção nº 001, de 19 de junho de 2017, de autoria do Vereador Israel 

Stauffer Scherrer, ao Comodante da 3ª Companhia do Batalhão da Policia Militar – Te-

nente Sanderlei Vieira. Aprovado por unanimidade‟.......................................................... 

 

 

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente interino Luiz Carlos Barbieri, 

em nome de Deus encerrou a Sessão. E para constar, registra-se a presença dos seguin-

tes Vereadores: Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Israel Stauffer Scherrer, 

Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, Leonel Meneguite, Luiz Carlos Barbieri, 

Marcieli Alves. Não compareceram os Vereadores: Adriano Tamanini por estar de ates-

tado médico do Dr. Wellinton F. Serafim CRM/ES - 4543 e o Vereador Emeson Grobé-

rio por estar de atestado médico do Dr. Hudson Leal, CRM/ES- 4715. Lavrou-se a pre-
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sente Ata que após sua discussão e aprovação será assinada pelo Presidente e Primeiro-

Secretário............................................................................................................................. 

 

 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 10 de Julho de 2017. 

 

 

CONFERIDA E APROVADA 

Em 31 de julho de 2017. 

 

 

 

 

 

ADRIANO TAMANINI 

Presidente 

 

 

 

 

 

EMERSON GROBÉRIO 

1° Secretário 
 


